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Сегодня защита национальных интересов является наиболее острой темой обсуждения. Для ее обеспечения и укрепления недостаточно регулировать отдельные подсистемы, необходим комплексный и сквозной подход, основанный на комплементарности частных аспектов национальной безопасности. В связи с этим проведен анализ экономической, информационной, научно-технологической и экологической безопасности, а также предложен формализованный подход к сущности категории «национальная безопасность».
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COMPLEMENTARY APPROACH TO THE CATEGORY OF «NATIONAL SECURITY»

R.R. Temirbulatov

Today, the protection of national interests is the most pressing topic of discussion. To ensure and strengthen it, it is not enough to regulate individual subsystems, an integrated and end-to-end approach based on the complementarity of private aspects of national security is needed. In this regard, an analysis of economic, informational, scientific, technological and environmental security has been carried out, and a formalized approach to the essence of the category «national security» has been proposed.
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Сбалансированное развитие отечественной промышленности требует разработки эффективных инструментов и методов управления, которые должны опираться на современные глобальные концепции, такие как Индустрия 4.0, цифровизация, устойчивое развитие и др. Распространенной мировой практикой является заимствование передовых производственных, организационных, управленческих и научных достижений у развитых стран. Более того, опыт ряда развивающихся стран демонстрирует эффективность трансплантации перспективных институциональных решений, что обеспечивает сближение с развитыми странами за счет более высоких темпов роста макроэкономических показателей. Целью статьи является разработка логико-информационной модели глобальной научно-технологической конвергенции. Предложенный инструментарий может быть использован для совершенствования инновационной политики, направленно на трансформацию отечественной промышленности в рамках современных концепций. 
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A PROMISING MODEL FOR THE DEVELOPMENT OF GLOBAL SCIENTIFIC AND TECHNOLOGICAL CONVERGENCE

A.A. Lubnina

The balanced development of the domestic industry requires the development of effective management tools and methods that should be based on modern global concepts such as Industry 4.0, digitalization, sustainable development, etc. Borrowing advanced production, organizational, managerial and scientific achievements from developed countries is a common global practice. Moreover, the experience of a number of developing countries demonstrates the effectiveness of transplanting promising institutional solutions, which ensures convergence with developed countries due to higher growth rates of macroeconomic indicators. The purpose of the article is to develop a logical and informational model of global scientific and technological convergence. The proposed toolkit can be used to improve the innovation policy aimed at the transformation of the domestic industry within the framework of modern concepts.

Key words: convergence, industry, scientific and technological development, diffusion of innovations, modeling
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КАТЕГОРИЗАЦИЯ ФАКТОРОВ ЭФФЕКТИВНОСТИ СКЛАДСКИХ УСЛУГ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ НЕФТЕХИМИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСА  

Н.Ш. Сатдинов, соискатель кафедры коммерции, сервиса и туризма,
Самарский государственный экономический университет

В статье раскрыто содержание понятий «складские услуги» и «эффективность складских услуг». Охарактеризованы мировые и российские тенденции развития нефтехимической промышленности. Сформирована совокупность факторов, влияющих на эффективность оказания складских услуг в нефтехимическом комплексе. Структурированы макро- и микро-факторы эффективности оказания услуг складским оператором и обозначена их специфика применительно к нефтехимической промышленности.

Ключевые слова: услуга, складская услуга, эффективность, логистика, добавленная стоимость, цепочка поставок, нефтехимический комплекс, макро- и микро-факторы влияния, бизнес-процесс



CATEGORIZATION OF EFFICIENCY FACTORS OF WAREHOUSE SERVICES AT THE ENTERPRISES OF THE PETROCHEMICAL COMPLEX 

N.Sh. Satdinov

The article reveals the content of the concepts of "warehouse services" and "the efficiency of warehouse services". The global and Russian trends in the development of the petrochemical industry are characterized. A set of factors affecting the efficiency of the provision of warehouse services in the petrochemical complex has been formed. The macro and micro factors of the efficiency of the provision of services by a warehouse operator are structured and their specificity is indicated in relation to the petrochemical industry.

Key words: service, warehouse service, efficiency, logistics, added value, supply chain, petrochemical complex, macro and micro factors of influence, buisness process
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ВОПРОСЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ РОССИИ И ЕЕ РЕГИОНОВ

РЕАЛИЗАЦИЯ ESG-КОНЦЕПЦИИ В УСЛОВИЯХ ЭКОНОМИКИ ЗАМКНУТОГО ЦИКЛА 

А.И. Шинкевич, доктор экономических наук, доктор технических наук, 
профессор, заведующий кафедрой логистики и управления,
Казанский национальный исследовательский 
технологический университет
В.А. Аваков, соискатель кафедры логистики и управления,
Казанский национальный исследовательский 
технологический университет

Актуальность статьи связана с тем, что одним из инструментов реализации экономики замкнутого цикла является ESG-концепция, которая рассматривается как необходимое условие развития социально-экономических систем на разных уровнях управления. Авторами приведена динамика образования, утилизации и обезвреживания отходов производства и потребления в Российской Федерации; раскрыты иерархические уровни обращения с отходами при переходе от линейной к экономике замкнутого цикла; предложены инициативы реализации политики в области управления сферой отходов.

Ключевые слова: ESG-концепция, экономика замкнутого цикла, линейная экономика, отходы производства и потребления, рециклинг, переработка



IMPLEMENTATION OF THE ESG-CONCEPT IN A CIRCULAR ECONOMY 

A.I. Shinkevich, V.A. Avakov 

The relevance of the article is due to the fact that one of the tools for implementing the circular economy is the ESG concept, which is considered as a necessary condition for the development of socio-economic systems at different levels of government. The authors show the dynamics of formation, recycling and neutralization of production and consumption waste in the Russian Federation; disclosed the hierarchical levels of waste management in the transition from a linear to a circular economy; proposed initiatives for the implementation of policies in the field of waste management.

Key words: ESG concept, circular economy, linear economy, production and consumption waste, recycling, recycling
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В статье проведено исследование сферы услуг в части цифровизации и внедрения когнитивных технологий. Выявлены закономерности развития сектора, в частности, в условиях политики импортозамещения. Оценены связи между результатами деятельности организаций сферы услуг и цифровой активностью, что позволило сформулировать выводы об эффективности управления когнитивными технологиями в данном секторе экономики. Предложена классификация организаций, оказывающих услуги в России, по критериям внедрения когнитивных технологий.

Ключевые слова: сфера услуг, когнитивные технологии, искусственный интеллект, эффективность, корреляционный анализ, корреляционная плеяда, кластерный анализ



DIAGNOSTICS OF THE EFFECTIVENESS OF COGNITIVE TECHNOLOGY MANAGEMENT IN THE SERVICE SECTOR

A.I. Shinkevich, S.V. Kiselev, F.F. Galimulina

The article studies the service sector in terms of digitalization and the introduction of cognitive technologies. The regularities of the development of the sector are revealed, in particular, in the context of the import substitution policy. The links between the performance of service sector organizations and digital activity were evaluated, which made it possible to formulate conclusions about the effectiveness of cognitive technology management in this sector of the economy. The classification of organizations providing services in Russia according to the criteria for the introduction of cognitive technologies is proposed.

Key words: service sector, cognitive technologies, artificial intelligence, efficiency, correlation analysis, correlation galaxy, cluster analysis
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ВЛИЯНИЕ ХАРАКТЕРИСТИК ИНДИВИДА НА ДОВЕРИЕ БАНКАМ
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В статье анализируются факторы, оказывающие влияние на уровень доверия банкам, с акцентом на выявление роли цифровизации в данном процессе. Объем общей выборки составил 68643 наблюдений по 38 странам за период 2017-2020 гг. Показано, что на уровень доверия банкам оказывают влияние пол, возраст, уровень образования и тип населенного пункта. Значимость использования Интернета для России не подтвердилась. Понимание того, что формирует доверие к банкам, имеет решающее значение для разработки эффективных мер политики по обеспечению финансовой стабильности.

Ключевые слова: доверие, банковская система, доверие банкам, цифровизация, характеристики индивида



THE INFLUENCE OF INDIVIDUAL CHARACTERISTICS ON TRUST IN BANKS

N.I. Larionova, J.A.  Varlamova

The article analyzes the factors influencing the level of trust in banks, with an emphasis on identifying the role of digitalization in this process. The total sample size was 68643 observations for 38 countries for the period 2017-2020. It is shown that the level of trust in banks is influenced by gender, age, level of education and type of settlement. The importance of using the Internet for Russia has not been confirmed. Understanding what builds trust in banks is critical to designing effective financial stability policies.

Key words: trust, banking system, trust in banks, digitalization, individual characteristics
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СОВРЕМЕННЫЕ ПОДХОДЫ К ОРГАНИЗАЦИИ ПРОИЗВОДСТВА НАУКОЕМКОГО ПРЕДПРИЯТИЯ 

Д.В. Харитонов, доктор технических наук, 
А.Н. Силкин, АО "ОНПП "Технология"
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[bookmark: _Hlk116227496]Актуальность статьи связана с необходимостью разработки отечественных методик и подходов к организации наукоемких производств с позиции их экономической эффективности. В статье приведен обзор теоретических концепций организации производства наукоемкого предприятия с учетом оценки эффективности его деятельности. Дана характеристика научной и производственной деятельности АО "ОНПП "Технология" имени А.Г. Ромашина".  Рассчитана оценка эффективности производства наукоемкого предприятия. 

Ключевые слова: наукоемкое предприятие, эффективность, оборонно-промышленный комплекс, инновация, технология, патент, программно-аппаратный управленческий комплекс



MODERN APPROACHES TO THE ORGANIZATION OF THE PRODUCTION OF A SCIENCE-INTENSIVE ENTERPRISE 

D.V. Kharitonov, A.N. Silkin 

The relevance of the article is connected with the need to develop domestic methods and approaches to the organization of high technology industries from the standpoint of their economic efficiency. The article provides an overview of the theoretical concepts of organizing the production of a science-intensive enterprise, taking into account the assessment of the effectiveness of its activities. The characteristic of scientific and industrial activity of «Tekhnologiya» is given. An estimate of the production efficiency of a science-intensive enterprise is calculated.

Key words: science-intensive enterprise, efficiency, military-industrial complex, innovation, technology, patent, software and hardware management complex
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СПЕЦИФИКА ВЫВЕДЕНИЯ ИННОВАЦИОННЫХ ПРОДУКТОВ МАШИНОСТРОЕНИЯ НА РЫНОК В УСЛОВИЯХ СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКИ

А.В. Шумкин, соискатель кафедры логистики и управления, 
Казанский национальный исследовательский
технологический университет


В статье исследована специфика инновационной деятельности в сфере машиностроения, сформулированы выводы и предложены концептуальные положения по совершенствованию стратегии выведения инновационного продукта машиностроения на рынок, опирающиеся на модели конверсии, «открытых» и «закрытых» инноваций, «окон возможностей», способных обеспечить технологический прорыв в национальной экономике на фоне ужесточения условий хозяйствования. Обоснованы уточненные сценарии развития промышленных предприятий, что может представлять интерес в рамках стратегического управления социально-экономическим развитием России.

Ключевые слова: машиностроение, инновационное развитие, выведение продукта на рынок, диверсификация, импортозамещение, «окна возможностей», «открытые» инновации, сценарии развития, прогнозирование, стратегия



THE SPECIFICS OF BRINGING INNOVATIVE ENGINEERING PRODUCTS TO THE MARKET IN THE CONDITIONS OF THE MODERN ECONOMY

A.V. Shumkin

The article examines the specifics of the innovative development of mechanical engineering, draws conclusions and suggests conceptual provisions for improving the strategy of bringing an innovative product of mechanical engineering to the market, based on conversion models, "open" and "closed" innovations, "windows of opportunity" that can provide breakthrough development of the national economy against the background of tightening economic conditions. The refined scenarios of the development of industrial enterprises are substantiated, which may be of interest in the framework of strategic management of socio-economic development of Russia.

Key words: mechanical engineering, innovative development, product introduction to the market, diversification, import substitution, «windows of opportunity», «open» innovations, development scenarios, forecasting, strategy
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АНАЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ

РАЗВИТИЕ РЫНКА КОНТЕЙНЕРНЫХ ПЕРЕВОЗОК В ТАТАРСТАНЕ: АНАЛИЗ ИТОГОВ 2022 ГОДА

Ф.С. Абдулганиев, доктор экономических наук, доцент,
помощник Президента Республики Татарстан 

За последние годы у татарстанского бизнеса сформировался запрос на сокращение стоимости логистики и сроков доставки товаров, что говорит о значительном потенциале всего региона с точки зрения организации контейнерной логистики в направлении морских портов. Впрочем, пока что контейнерные перевозки — еще не до конца использованный резерв роста экономики Татарстана. В статье подводятся итоги проведенной в 2021-2022 годах работы по развитию транспортной логистики и рассматривается комплекс вопросов, которые требуют системного решения. 

Ключевые слова: контейнеры, грузовые перевозки, логистика, автоматизация, терминальная инфраструктура, внешнеэкономическая деятельность, Татарстан, Maersk, FESCO, Трансконтейнер, ГК «Дело», ГК «Деловые линии»



DEVELOPMENT OF THE CONTAINER TRANSPORTATION MARKET IN TATARSTAN: ANALYSIS OF THE RESULTS OF 2022

F.S. Abdulganiev

In recent years, Tatarstan business has formed a request to reduce the cost of logistics and the delivery time of goods, which indicates a significant potential of the entire region in terms of the organization of container logistics in the direction of seaports. However, so far container transportation is not yet fully used reserve for the growth of the economy of Tatarstan. The article summarizes the results of the work carried out in 2021-2022 on the development of transport logistics and considers a set of issues that require a systematic solution.

Key words: containers, cargo transportation, logistics, automation, terminal infrastructure, foreign economic activity, Tatarstan, Maersk, FESCO, Transcontainer, Delo Group, Business Lines Group
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